

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Mártes 31 Julio de 1888.

Año XVI Núm. 4.671.

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

27 Julio de 1888.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Aunque son muchos é importantes los personajes políticos que en la actualidad se encuentran fuera de Madrid, no han empezado aún, como otros años, las correspondencias y cartas á los periódicos relatando las impresiones y puntos de vista que sobre la gobernación del Estado y la marcha de los partidos tienen los indicados políticos.

Háblase vagamente de una reunion de exministros que solo son ministeriales hasta cierto punto, y de senadores y diputados que se encuentran en el mismo caso, aunque no han llegado á aquella categoría, reunion que se verificará á mediados ó fin de agosto en Santander, donde residen el general Martínez Campos y el Sr. Gamazo, pero es dudoso todavía que esta reunion se verifique y que, aún realizándose, tenga resonancia política.

Los que esperan de ella la formacion del tercer partido, no tienen en cuenta que los elementos llamados á formarle están aún bastante distantes de una inteligencia, y mucho mas de un verdadero programa político.

Ni el general Martínez Campos, ni el señor Gamazo, ni siquiera el duque de Tetuán, quieren, hasta ahora, que se les deje de llamar fusionistas, y si combaten la preponderancia en la situacion del elemento democrático, no han perdido, de seguro, la esperanza de conseguir el triunfo de sus ideas y aspiraciones sin apartarse del señor Sagasta.

La suspension por plazo indefinido de las reformas militares del general Cassola es ya un dato que debe alentarles en aquella esperanza.

Además, la dispersion de los políticos por diferentes puntos es una dificultad insuperable para conseguir acuerdos, y el mas activo y emprendedor de todos ellos, el Sr. Romero Robledo, permanece por ahora tranquilo en San Sebastián, sin dar nada que decir, ni siquiera á los periódicos de aquella localidad.

Algunos diarios de esta capital se han hecho eco del rumor de que había gestiones pendientes para conseguir una reconciliación entre los señores Cánovas del Castillo y Romero Robledo, á fin de que este y sus amigos volvieran al partido conservador, de donde proceden, y el no haber sido desmentida la noticia de una manera terminante y autorizada por la prensa conservadora, la ha hecho verosímil.

No creo, sin embargo, que ni por parte del señor Cánovas ni por la del Sr. Romero Robledo se haya dado paso alguno en este sentido. Lo que sí podrá suceder es, que entre amigos de uno y otro personaje se acentúe el deseo de aquella reconciliación, para evitar que los romeristas contribuyan á la organizacion de un partido liberal con los disidentes de la mayoría, partido medio entre conservadores y demócratas monárquicos.

Aunque se creía que el proceso de la calle de Fuencarral quedaria hoy terminado,

parece que no es así.

La declaracion del sastre D. Fernando Nieto ha venido á complicar nuevamente el sumario, pues ya poco valor representan en verdad las declaraciones de los empleados y reclusos de la Carcel Modelo sobre la no salida de la prision del hijo de doña Luciana Borcino.

Los señores Nieto reconocieron tres veces en rueda de presos al procesado Varela, y se ratificaron en el dicho de que habían visto á este en la plaza de Toros el día de la corrida de Beneficencia.

Los que presumen de bien informados dicen que las declaraciones todas prestadas hasta aquí sobre las salidas de Varela, no modifican el juicio del juzgado acerca de los verdaderos culpables, toda vez que está probado (con el testimonio de los empleados de la cárcel), que el día 1.º de julio, el hijo de doña Luciana no salió á la calle.

No es cierto que el Sr. Romero Giron se encargue de la defensa de ninguno de los procesados; este señor exministro saldrá para Ontaneda y Santander el día 1.º de agosto, y en el mes de setiembre visitará á Barcelona, con objeto de asistir á las sesiones del Congreso jurídico.

No ha resultado cierto que la partida que hace unos días pasó por cerca de Olmedo fuera política; estaba compuesta de tres malhechores que habían intentado un robo en uno de aquellos pueblos, é iba perseguida de cerca por la Guardia civil.

Los carlistas madrileños del grupo del baron de Sangarrén se reunieron anoche en el casino del partido, en número de 150, con objeto de solemnizar los días de D. Jaime.

El señor de Sangarrén dió lectura de la carta de D. Carlos aprobando su conducta en absoluto, y fulminando nuevas y durísimas excomuniones contra los rebeldes.—P.

28 de julio de 1888.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Al reclamo

• Todos ó la mayor parte de los políticos pertenecientes al partido liberal van acudiendo á él. Las redes están tendidas en San Sebastian. Veremos quienes quedan prisioneros en ellas. El Sr. Sagasta debe haber tenido á estas horas una larga entrevista con el general Cassola en la capital de Guipúzcoa. Autor éste de unas reformas para el ejército, que siguen pendientes de la aprobacion de las Cámaras, porque el Gobierno no se ha atrevido á retirarlas, y que ha llegado el caso de plantear algunas de ellas por decretos, es de presumir que este asunto es el que tenga por objeto la conferencia. Hay tambien otro motivo para que el Sr. Sagasta consulte con el exministro de la Guerra: las economías y el modo de introducirlas en el departamento que hoy desempeña con sobrada quietud y desahogo el general O'Ryan tal vez porque no piense ni haya pretendido ser nunca el regenerador de la milicia.

Ya nos dirán los corresponsales de San Sebastian lo que haya.

Suma y sigue

Cada día salen nuevos testigos de haber visto á Varela en la calle cuando debía estar en la cárcel. Ultimamente ha aparecido otro que atestigua que estuvo en su

establecimiento de la Pradera de San Isidro en compañía de otros y de otras que el día y parte de la noche han estado bailando, bebiendo y haciendo otros excesos. Dado el primer paso por el Sr. Nieto, ya los demás que les ha parecido verle no titubean en declararlo, lo cual hace creer, que, en efecto, Varela ha quebrantado la condena en más de una ocasion y que no quedará bien librado el Sr. Millan Astray. Pero esto, y repito una pregunta que ya he hecho en una de mis anteriores, es prueba concluyente de que el asesino de D.ª Luciana Borcino ha sido su hijo, aunque en vida la haya amenazado repetidamente. Capaz de ello si que ha sido, á juzgar por sus antecedentes, por más que hay un adagio que dice «que perro que ladra no muerde»; pero este idicio no es suficiente para asegurar que él sea culpable en la ocasion presente. El juez, único que está enterado, ó que debe estarlo, de lo que haya en el asunto, es el que ha de despejar la incógnita, que inútilmente ha tratado de hacerlo la prensa. La pasion ha entrado, por muchos, en este crimen, en uno y otro sentido: que cesen pronto las dudas y que se castigue al culpable, sea quien fuere, que esto no nos toca á nosotros averiguarlo.

Campaña zorrillista

Hoy ha regresado de Asturias el Sr. Morán. Ha sido muy obsequiado por sus amigos y en Oviedo, Gijon y Aviles se han celebrado banquetes y «meetings». El señor Morán ha organizado comités y lo ha dejado todo bastante bien arreglado.—*Dikson*.

Noticias del extranjero

Berlín 27.—El emperador Guillermo, que llegó ayer á Stokolmo, tuvo una recepcion entusiasta.

El rey de Suecia salió á su encuentro y lo abrazó y besó cordialmente.

En la recepcion hubo los himnos nacionales de los dos países. Los fuertes y los buques hicieron saludos propios del acto.

A la llegada á palacio, el emperador y el rey se presentaron en el balcon al pueblo, que recibió su presencia con vivas aclamaciones.

La poblacion estuvo ayer de gala. En el banquete real mediaron brindis muy afectuosos.

La prensa sueca publica artículos muy simpáticos para Alemania, y expresa la idea de que las malas inteligencias que se separaron á las dos naciones han sido completamente olvidadas en la actualidad.

El emperador partió el domingo; llegará á Copenhague el lunes.

El «National Zeitung» dice que los monarcas que ha visitado el emperador tendrán probablemente una entrevista en Alemania.

La emperatriz ha dado á luz un príncipe; los diarios oficiales publican la fórmula de ritual: la madre y el niño siguen bien.

El gobierno del sultan de Turquía ha comunicado al embajador de Rusia, Nelidow, que á partir de la fecha pagará con toda regularidad en los términos del vencimiento 550 000 libras y 10.000 para amortizar los remanentes de la deuda.

Paris 27.—La huelga de trabajadores de

desmorte sigue creciendo considerablemente.

Hoy han llegado á reunirse unos 16.000.

Hasta la fecha no preocupa mucho porque la actitud de los huelguistas es pacífica, no obstante los esfuerzos de los anarquistas para que lleven sus principios por bandera.

El grupo más numeroso de los huelguistas se propuso hacer una manifestacion ante la prefectura; algunos obreros llevaban banderas en las que se pedía trabajo.

La policia impidió que la manifestacion se verificase.

Nutridos grupos de peones de caminos recorren las calles y plazas de la capital, y donde encuentran talleres ó casas en construccion procuran que cese el trabajo, y animan y aun obligan á los obreros á que formen parte de la huelga.

En la plaza de la Bolsa se formó un grupo tan importante por su número, que la policia procedió á disolverlo.

Los obreros no opusieron resistencia alguna á los agentes, pero á los pocos minutos volvieron á reunirse.

Dentro de la Bolsa hubo una reunion de anarquistas, en número de 1 000 próximamente.

Hacia un calor asfixiante; todos los oradores y gran número de oyentes hallábanse en mangas de camisa.

Los discursos de los oradores anarquistas estaban en consonancia con la temperatura, pues los más terminaban aconsejando wattrinar muchos centenares de capitalistas.

Los anarquistas han hecho grandes esfuerzos para conseguir que los huelguistas fueran por el camino que á sus ideales conviene.

Varios oradores anarquistas arengaron á los grupos, pero sus trabajos resultaron estériles.

Frente al Ayuntamiento hay constantemente grupos de huelguista que permanecen en actitud pacífica.

La huelga ha paralizado los trabajos de la Exposicion.

Los agentes de policia han hecho bastantes prisiones.

Dos grupos que se dirigian uno á la Exposicion y otro al barrio de San Antonio, han sido disueltos facilmente.

El Consejo municipal ha desechado, despues de discutirla con calor, la proposicion presentada por la comision de trabajo, que concedia 10.000 francos á los braceros declarados en huelga.

En la cuenca minera de San Esteban se han declarado en huelga unos cuarenta obreros.

Témese que la huelga se extienda.

El general Boulanger ha salido esta tarde por primera vez desde su desafio con Mr. Floquet.

Se dirigió en su coche al Bois de Boulogne, y desde allí á los Campos Elíseos, donde se bajó á dar un paseo á pié.

Han seguido á Boulanger durante su paseo varios de sus amigos y muchos periodistas en coches, y un grupo de gente del pueblo que daba constantes vivas al general.

Paris 27.—Continúa la tendencia de alza en nuestros mercados de trigos de Paris, á consecuencia del mal aspecto que presen-

tan los sembrados por la falta de calor que ha retrasado la madurez del trigo.

En cambio en los Estados-Unidos se advierte alguna baja en dicho artículo, gracias á la buena cosecha.

La de Inglaterra, conforme hacían prever los telegramas anteriores, será mala, lo cual produce cierta elevación en los precios.

Londres 27.—El cuarto centenario del descubrimiento de América por los españoles mandados por Cristóbal Colon se celebrará en los Estados-Unidos, al mismo tiempo que en España, con una pompa extraordinaria.

El gobierno de Washington se propone aprovechar esta circunstancia para estrechar las relaciones comerciales y políticas entre los Estados-Unidos y los demás pueblos de América.

Pola 27.—La escuadra española, compuesta de las fragatas «Numancia» y «Castilla» y el crucero «Isla de Luzon», ha llegado á este puerto austriaco, procedente de Lissa.

El almirante español, acompañado de su Estado Mayor, y de los comandantes de los buques, ha visitado al almirante jefe del puerto y á otras autoridades, y hoy visitará al archiduque Carlos Estéban.

París 27.—El «Diario de los Debates» publica un importante despacho de Berlín.

Dice que allí corre muy acreditado el rumor de que el príncipe de Bismarck, cuyas fuerzas se debilitan de día en día á causa de sus achaques, ha declarado que está resuelto á abandonar en breve los negocios, y que se cree que su hijo Herberto está ya completamente preparado para tomar la dirección de los mismos.

MAHON 31 DE JULIO DE 1888

ASUNTOS DEL DIA

La prensa de Madrid está hoy mas preocupada que nunca con el proceso famoso. Ahora casi todos los periódicos dan por averiguado que salen de la Cárcel los presos. Parece demostrado, por las declaraciones del Sr. Nieto, y por las de otras personas, que á Varela se le vió en la calle antes del 1.º de julio cuando cumplía condena.

Y esta gravísima revelación, sobre la cual escriben largos y sentidos artículos, lo mismo «El Imparcial» que «La Iberia», «El Resumen» que «La República», «La Justicia» que «El Liberal», ha traído á la memoria de varios periódicos lo que «El Diluvio» refiere sobre salida de penados en Zaragoza y lo que en otras ocasiones ha ocurrido en Madrid.

Un periódico cuenta que en los últimos tiempos un preso de la Cárcel de Madrid salía todas las mañanas á paseo por el Retiro montando magnífico caballo; que volvía á las diez, y por la tarde hacía igual expedición, hasta que un día se le ocurrió tomar el tren del Norte, en vez del camino de su celda.

El mismo periódico asegura que hay otros casos parecidos, y con todo ello quiere demostrar que ni es imposible que Varela haya salido de la cárcel, ni que ese caso, ni se puede comprobar, como parece que ya lo está, sea el último.

«Realmente asombra que tal cosa ocurra, dice «La Época», porque entonces sí que podría decirse que la sociedad está en defensa, la justicia constantemente burlada y que la administración vive en la anarquía mas espantosa.»

Y vamos á añadir algo, por nuestra parte, adhiriendo á estas lamentaciones, cuando se desmiente el reconocimiento del reo Varela por el sastre Sr. Nieto. ¿Se han propuesto los periódicos de Madrid esclarecer ó embrollar este asunto?

Los lamentos de los labradores suben de punto cada día, y no es extraño, porque cada día bajan de nivel sus esperanzas.

Amargas eran las quejas del manifiesto de la Liga Agraria, publicado pocos días ha y mas amargas son las del que acaba de publicar el Instituto Agrícola catalán de S. Isidro, de Barcelona.

Acaba con los siguientes párrafos:

«Padecer para morir sin defensa, sería poseer una virtud sobre natural, dada solo á las almas santas predestinadas á ceñir en las celestiales mansiones la corona del martirio.

Y cuando la nación no tiene este aliento; cuando se le quita lo que es suyo, hasta la esperanza; cuando se le arrebatan los medios de mejorar su suerte; cuando acaba por hacerse superior á sus fuerzas el peso de la desventura; ¡ay del momento en que se le ataje por completo el paso á mejores días! que ella hallará la salida, cualquiera que sea el punto á que su desesperación le conduzca.

Quiera Dios poner tiento en las manos de gobernantes y gobernadores para evitar tamaño conflicto en bien de todos y en honra de la patria.»

Algunos colegas publican una estadística de los periódicos integristas hoy contrarios á D. Carlos y de los que continúan siéndole edictos. Resulta que los primeros son 24, y los segundos 10, y aún estos, por sus especiales circunstancias de empresa ó de inspiración, pueden reducirse á cinco; no sabemos qué reducción se hará en los otros.

Del extranjero sabemos, que el emperador de Alemania está ya de regreso para su país, después de su visita al czar, y que ahora, lo que despierta mas la atención, es una gran Asamblea político-religiosa que se va á celebrar en Kiow para conmemorar la introducción del cristianismo en Rusia; fiesta que en el fondo no será mas que una compulsión del sentimiento panslavista en los varios países donde palpita este sentimiento, incluso en Grecia y en varios pueblos de los Balcanes.

El telégrafo anuncia un propósito del general Boulanger, que pudiera haber dado ocasión á largos comentarios si aquel personaje lo hubiera concebido en otra época; antes que su popularidad y su partido se deshicieran. Nos referimos al propósito de hacer un viaje á Rusia.

Hace unos meses, la gente populachera habria visto en ese intento una seguridad infalible de alianzas bélicas, de triunfos y de desquites para la Francia, todo, por supuesto, debido al patriotismo salvador y único del general. Hoy, no solamente el proyectado viaje se queda en una fatua ridiculéz, sino que lo mas probable es que no pase de la categoría de un anuncio.

Gacetilla

Fallecimientos.—A las ocho y media de la noche de ayer entregó su alma al Señor la virtuosa Sra. D.ª Martina Femenías viuda de Moysi.

Reciba su apreciable familia la expresión

de nuestro sentimiento por tan sensible pérdida.

—Hemos recibido una esquela mortuoria de la familia del distinguido ciudadano D. José Leon y García, en que nos participa el fallecimiento de este señor acaecido el día 22 del actual en el lugar de Ayerbe, inmediato á Huesca.

Correspondiendo á su fina atención enviamos á tan apreciable familia nuestro sentido pésame.

Publicaciones.—Han visitado nuestra redacción «El Criterio Comercial», revista mensual de intereses general y órgano del Colegio de Tenedores de Libros de Barcelona, que publica la Junta Sindical de dicho Colegio; y «La Gaceta Española» revista comercial que se publica semanalmente en Londres.

Agradecemos la visita de ambos apreciables colegas.

Cédulas personales.—La Administración de Propiedades é Impuestos ha declarado fuera de circulación legal en esta Provincia, las cédulas personales del anterior ejercicio de 1887-88, con arreglo á lo que dispone el art. 25 de la Instrucción vigente de dicho impuesto.

Ahora sólo falta que se proceda á la expedición de ellas, pues de otro modo se irrogarían graves perjuicios á los particulares.

Toros.—En Palma se habla de organizar algunas fiestas taurinas. Tendremos á nuestros lectores al corriente de lo que se proyecte en este sentido.

Bienes nacionales.—Durante el mes de Agosto vencen pagarés, á los compradores de Bienes nacionales de esta provincia, por valor de 1575.71 pesetas.

Expedición á Pollensa.—Mañana salen para Pollensa, con objeto de asistir á las históricas fiestas que deben celebrarse en aquella villa mallorquina, varios expedicionarios de Ciudadela, á bordo del vapor «Santiga», correspondiendo á la visita que los pollensines hicieron á aquella ciudad, con motivo de las fiestas de nueve de Julio. Las fiestas que celebra Pollensa son en conmemoración de la jornada de 1550, en que los habitantes de esta villa, rechazaron heroicamente el ataque de los turcos, y en obsequio á su Santa Patrona Nuestra Señora de los Angeles.

Los festejos que se preparan para dichas fiestas prometen ser lucidísimos. Hé aquí el programa de ellos:

Día 1.º de Agosto.—Recepción en el puerto de los expedicionarios menorquines, á la que concurrirá la música del pueblo y presidirán las autoridades.

Al anoecer se cantarán solemnes completas y música en la plaza, soltándose un bonito Montgolfier.

Por la noche función de zarzuela en el Teatro de verano que al efecto se ha improvisado.

Día 2.—Al amanecer Diana por las músicas que recorrerán la población.

A las diez misa mayor cantada á toda orquesta, siendo el panegirista D. Antonio María Alcover.

Por la tarde, después de cantadas visperas, solemne procesión, en la que se llevará en triunfo la Patrona.

Después se efectuará el simulacro conmemorativo del ataque de los turcos y defensa heroica del vecindario.

Al anoecer solemne «Te-Deum» en la iglesia parroquial.

Durante el resto de la noche se soltarán

otros globos y se quemarán vistosas piezas de artificio, alternando en la ejecución de piezas escogidas la música del pueblo y las de Ciudadela que acompañarán á los expedicionarios.

Transporte de reses muertas.—Se ha realizado lo que dijimos en uno de nuestros números anteriores, acerca de la conducción, en carros cubiertos, de las reses sacrificadas en el Matadero público á la Plaza de la Pescadería de esta Ciudad, pues, según verán nuestros lectores, la Corporación municipal ha acordado que desde 1.º del próximo Octubre se transporten dichas carnes en carros, cuyo modelo fijará la citada Corporación.

Remesa.—Ha llegado hoy á esta ciudad, en el vapor-correo «Menorca», D. Pedro Mataró, capitán-habilitado del Regimiento de Mindanao que guarnece esta ciudad, conduciendo 58.000 pesetas para cubrir atenciones de dicho cuerpo.

Pronósticos desagradables.—Se anuncia por los astrónomos que el calor llegará en Madrid á marcar en el próximo Agosto 43 grados á la sombra.

También aumentará extraordinariamente la temperatura en Zaragoza, Valladolid, Lérida y Vascongadas.

Bien venidos.—A bordo del vapor-correo «Menorca» han llegado á esta ciudad los señores siguientes:

D. Antonio Ferrer, capitán de Artillería y su apreciable señora.

D. Pedro Bordoy, Comisario de guerra de 1.ª clase, que ha sido destinado á esta Plaza en relevo de D. Juan Bó.

D. Gabriel Les-Sem y Cotoner, Jefe de las defensas submarinas de esta Provincia.

Y D. Manuel Martínez, capitán destinado al Regimiento de Mindanao.

Reciban todos ellos nuestra cordial bienvenida.

Noticias municipales.—En la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta Ciudad, se han tomado los siguientes acuerdos:

Se aprobó el acta de la sesión ordinaria anterior.

Se autorizó á D. Guillermo Pons Pons, D. Antonio Federich Orfila, D. Gregorio Femenías y D. Bartolomé González para verificar obras en fincas de su propiedad, sugetándose á las condiciones fijadas por el Sr. Ingeniero de Obras públicas y la Comisión de policía urbana.

En vista de lo manifestado por los albaaceas de D. Juana Adelaida Cardona se acordó que la Comisión de Obras públicas comprenda en su informe si procede la expropiación de dos fincas cuyos dueños no se han confirmado con el justiprecio hecho y que son necesarias para agregarlas al Hospital Civil.

Enterado el Ayuntamiento de las disposiciones de la R. O. de 22 del corriente sobre aforo de alcoholes acordó no hacer uso de las facultades que se le concede por el artículo 3.º de aquella.

Se acordó conceder 15 días de licencia al Oficial 3.º de la Secretaría D. Lucas Carreras.

Se aprobó la cuenta del producto de cédulas personales expedidas durante el año económico último.

Se acordó que desde 1.º del mes de Octubre próximo se transporten las reses muertas desde el matadero á las carnicerías

en carros cerrados y ajustados al modelo que fijará la Corporación.

Se acordó destinar el producto del baile de Llumasanas á obras públicas del mismo caserío.

Y se levantó la sesión.

Aforos.—Hoy han terminado en el radio de esta ciudad los aforos de alcoholes.

Accidente.—Un vecino de esta Ciudad, al pasar por la calle de Hannover ha sido acometido de un accidente, y á causa del desvanecimiento ha caído, lastimándose ligeramente la cabeza. Asistido por los vecinos de dicha calle ha recobrado al poco rato las fuerzas.

Nombramiento.—Ha sido nombrado Oficial auxiliar de la Administración Sulterna de este partido D. Pedro Sintés.

Detenido.—Correspondientemente custodiado, ha salido esta mañana para Argel, de orden del Sr. Delegado del Gobierno en esta Ciudad, el individuo J. F., detenido como á su debido tiempo dijimos, á la llegada del vapor «Nuevo Mahónés» á su anterior viaje á Argel.

Tabaco.—Parece que la Compañía Arrendataria de Tabacos estudia, y muy pronto llevará á la práctica, reformas importantes en la gestión de la renta. Entre otras, es una relativa á la creación de nuevas labores de cigarrillos con diversa confección y mejor papel que el que se emplea en las de ahora.

Dichas labores se están produciendo ya en algunas fábricas y se pondrán á la venta en término muy breve.

Si esto llega á realizarse podremos dar gracias á Dios que se apiada de nosotros, los fumadores.

Un regalo.—La «Borsen Zeitung» refiere que entre los regalos que la ex-emperatriz Eugenia ofrecerá á su sobrina la princesa Letizia, con motivo del casamiento de esta con D. Amadeo de Saboya, figura un magnífico abanico, en el que se ostenta el primer dibujo realizado por el príncipe Lulu, nombre familiar con que era designado el hijo de Napoleón III que halló muerte en el Zululand.

El abanico está cuajado de piedras preciosas de extraordinario valor, calculándose su coste total en la suma de 600,000 pesetas.

Buena medida.—Sabemos que uno de los primeros cuidados del Gobernador interino de las Baleares, señor Socías y Gradolí, ha sido encarecer á los Jefes de seguridad y vigilancia la persecución de la inmoralidad y del vicio en cualquier esfera y condiciones se presenten; mostrándose dispuesto á no tolerar las faltas que en el cumplimiento de este encargo observare.

Exámenes.—La «Gaceta» ha publicado Real orden disponiendo que los ejercicios de reválida del notariado se verificarán en la Universidad central, cuando, como alumnos libres, hayan probado la mitad más una de las asignaturas de dicha carrera.

Noticias

Mañana día 1.º de revista de Comisario

La fuerza de esta mañana y seguidamente fortaleza de Isabel I

Los Sres. Jefes y comisiones activas

Hermenegildo presente justificantes de revista

El día dos se paseos militares de esta los de la fortaleza de

—El capitán D. Regimiento de Mindo al de Filipinas.

—Al Ejército de dos el capitán del I

nao, D. Gumersindo teniente del mismo

lló y Aloy.

—Ha sido promovido de Caballería n.º Rodríguez Moncada.

—Nuestro amigo dante D. Miguel Uñ tinado al batallón de Panadés.

Noticias marítimas

El Teniente de Navío de 1.ª clase D. Gabriel Les-Sem y Cotoner, Jefe de la Sección Torpedista de este puerto, ha tomado posesión de su destino habiéndose encargado del mando de esta Provincia y Capitanía de este puerto en calidad de interino nuestro distinguido amigo D. Emilio Hédiger y Olivar, Capitan de fragata de la Armada.

—Ha sido nombrado Comandante Militar de Marina de esta Provincia, el Capitán de Navío de la Armada, D. Miguel Pardo y Bonanza

—El vapor-correo «Menorca», fondeado á las cuatro y media de la mañana de hoy, procedente de Palma, ha sido portador de los siguientes pasajeros:

D. Antonio Ferrer y esposa, José Lamor, José Freixe, Benito Pascual, Florentino Rodríguez, un Comisario, señora y tres hijos; dos Capitanes, un soldado, Juan Alonso y Doñgracias Gonzalez.—Total 16.

—El vapor «Nuevo-Mahónés» ha salido para Argel á las diez y media de esta mañana con 88 pasajeros.

—El viernes último recaló en Barcelona de paso para la América del Sur el vapor francés «Provence» conduciendo 1.539 pasajeros á los que se unieron 70 más, continuando su viaje hácia Gibraltar en donde debía embarcar unos 100 más.

—Vapores.—El «Isla de Luzon» salió el 25 de Montevideo con rumbo á San Vicente de Cabo Verde.

El «Vizcaya» llegó el 26 á Santander procedente del Havre y de paso para Vigo.

El «P. de Sarrástegui» salió el 26 de la Habana para Santiago de Cuba.

El «Isla de Panay» salió el 27 de Barcelona para Manila y escalas.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 26.—1 Ternera, Son Trémol, 96 kilos; 2 carneros, Binietsem, 21; 1 ternera, Mongofre Vey, 142; 1 carnero, estancia Son Magná, 18; 1 id., Biniumaya de Alayor, 13; 1 vaca, Juan Martí de Ferrerías, 154; 1 ternera de id., 112; 1 vaca, Torret de Biel, 151; 1 carnero, Santa Teresa de Mahon, 14; 1 ternera, Es Bec, de Hargrave, 97.

Día 27.—1 ternera, Lazareto, 181 kilos; 1 carnero, Biniati de Biel, 18; 1 id., Son Pons de Alayor, 17; 1 ternero, estancia de Callejas, 111; 1 ternera, Limpia de Alayor, 100; 3 carneros, Biniumaya, 42; 1 ternera, estancia Es Bec, 97; 1 carnero, Santa Teresa de Mahon, 15; 1 id., Binietsem, 16

Días 29 y 30.—1 ternera, Son Trémol, 96 kilos; 1 id., Juan Caulés de Alayor, 67; 1 vaca de id., 148; 1 carnero, Biniati de Biel, 14; 1 id., Algendar de Toni, 14; 1 vaca, Rafalet nou, 151; 3 carneros, San Antonio de Mahon, 38; 1 ternero, Se Torre blanca, 175; 1 Buey de id., 262; 1 ternera, Murell, 91; 1 id., Muli de baix de Ferrerías, 85; 1 carnero, Santa Teresa de Mahon, 12; 1 ternero, Es Bec, de Hargrave, 108.

Noticias de Mallorca

Delegación de Hacienda de las Baleares. —Deseosa esta Delegación de mi cargo de

pago de débitos de las contribuciones é Impuestos.

Lo que se inserta en el «Beletín Oficial» y periódicos de la localidad para conocimiento de los contribuyentes á quienes interesa su observación á fin de que no resulten ocultaciones en perjuicio del Tesoro público, viéndose en este caso la Delegación en el deber de exigir las responsabilidades que marcan las disposiciones vigentes.

—Del semanario la «Revista de Inca»: «Un amigo nuestro nos llamó ayer la atención acerca unas ciruelas claudias, notabilísimas por su magnitud, y se lo agradecemos por el agradable rato que nos proporcionó.

Cada una de ellas pesa de 84 á 85 gramos y mide una circunferencia de 17 centímetros próximamente.

No se ven con frecuencia ciruelas de esa magnitud, ni aun en aquellos árboles á los cuales se les dejan tres ó cuatro con el objeto de que las puedan criar mejores.

Lo más notable es que el ciruelo á que nos referimos está cargadísimo en términos de que ha sido necesario horconar las ramas para evitar que se desgajasen.»

—Es cosa decidida que en la ciudad de Felanitx se establece una Comunidad de religiosos de San Agustín.

Ha llegado ya el P. Superior y dentro de poco vendrán siete padres para formar la mencionada Comunidad.

—Para el 26 de Agosto próximo se anuncian subastas ante la Alcaldía de Selva con objeto de contratar el aprovechamiento de las canteras denominadas «des Campasos» en la Comuna de Biniamar y la que existe en la Comuna de Caimari, bajo los tipos de cien pesetas las primeras y sesenta la segunda.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproducción en esta Ciudad.

Madrid 30.—12:20 t.

El Gobierno de la República francesa ha prorrogado por el término de un año la tolerancia que viene observando con la introducción de vinos enyesados.

Los huelguistas de París han pedido socorro á sus compañeros de los Departamentos, con objeto de continuar la huelga con más bríos.

Madrid 30.—3 t.

En una reunión que han celebrado en Madrid los gremios de industriales interesados en el asunto de los alcoholes, se ha acordado pedir nuevamente al Ministro de Hacienda la suspensión de aplicación de patentes.

En otra reunión se tratará de hacer un llamamiento al país con objeto de que los interesados de provincias nombren representantes que en

Noticias recibidas de Sofia demuestran que no es probable que el príncipe Fernando de Coburgo consienta sin resistir á la abdicación del trono de Bulgaria.

Madrid 30.—10:35 n.

Los diputados de la minoría republicana, Sres. Azcárate y Pedregal, presentarán en las próximas Cortes un plan de reforma de tribunales y de procedimientos de justicia.

La Reina de Portugal llegará mañana á esta Corte, saliendo inmediatamente para París.

Madrid 31.—10:45 m.

Insístese en decir que los amigos del general Martínez Campos y del Sr. Gamazo trabajan en la formación de un tercer partido, abrigando la esperanza de que el general Lopez Dominguez recojerá la jefatura que le ofrecerá el Sr. Martínez Campos, entrando también en el partido el Sr. Romero Robledo.

Madrid 31.—10:55 m.

El Capitan general de Madrid ha negado permiso para celebrar banquetes con objeto de obsequiar á un militar ascendido recientemente.

«El Imparcial» censura esta determinación.

Madrid 31.—11 m.

El Sr. Echegaray fué objeto avoche en Barcelona de una entusiasta ovación.

Ha llegado á esta Corte el Sr. Sargasta.

Hoy se celebrará Consejo de Ministros.

Los coroneles de los cuerpos de guarnición en San Sebastian han visitado al general Cassola.

D. JOSE LON ALBAREDA, COMENDADOR de número de la R. O. de Isabel la Católica, de la de Beneficencia y de la de Cristo de Portugal, Jefe honorario de Administración civil y Delegado del Gobierno de S. M. etc.

Hago saber: Que á fin de poder hacer más fácil lo dispuesto en mi edicto de fecha 27 del corriente, y para aclarar ciertas dudas que se me han manifestado, debo hacer presente que de ningún modo se trata de nada que pueda ser indecoroso ó causar perjuicios á una clase que merece respetos y consideraciones. Entiéndase bien. Se trata de hacer lo que se dispone en las ya citadas órdenes oficiales, lo que se ha hecho en todas las importantes poblaciones de España y lo que está dando muy buenos resultados, tanto para la clase de sirvientes, que vé asegurados sus derechos, como para los amos que adquieren completas seguridades.

Sébase, pues, que por ahora, solo se trata de la inscripción de los sirvientes, y una vez hecha esta operación se procederá á la entrega de *cuadernos domésticos*, sin que tenga que pagarse ninguna clase de derechos, ni á la inscripción ni nunca más, pues solamente tendrá que abonarse el precio del cuaderno, que no excederá de ninguna manera de la cantidad de 2 reales vellon. Este será el único gasto que tengan que hacer las personas que por la Ley deban inscribirse, sin estar sujetas á ninguna clase de compromisos más que á los que establecen las Leyes.

Todas las personas que puedan abrigar algunas dudas para el establecimiento de este servicio, pueden consultar en la Sección de Seguridad de esta Delegación, donde serán atendidas.—José Lon.—Mahon 31 Julio 1888.

Sr. Director de «El Bien Público».

Se desean Regentes para dos Farmacias que se han de establecer en esta Ciudad.

INFORMARÁN EN LA Droguería de D. Martin Valls, y Droguería de D. Francisco Thomás.

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Ignacio de Loyola, fundador.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Amor Hermoso en Sta. Maria.

En la iglesia de las Concepcionistas; miércoles día 1.º de Agosto á las 2 y media de la tarde se abrirá el gran Jubileo llamado de la Porciúncula, con Vísperas solemnes, himno Ave Maris Stella, y la primera visita para ganar la plenaria Indulgencia. Juéves desde las 5 se rezarán algunas misas y á las 8 y media se dirá la mayor. Antes de ponerse el Sol se hará la última visita, se cantarán las coplas á la Virgen y se dará fin con el Te-Deum y los Gozos. Dicha Indulgencia es aplicable á las almas del Purgatorio y se puede ganar *toties quoties*, es decir, tantas cuantas veces se visite dicha iglesia. Para ganar dicha Indulgencia, á tenor de las letras pontificias se requiere: 1.º Confesar; 2.º Comulgar; 3.º Visitar dicha iglesia, y dirigir en ella algunas súplicas á Dios por la concordia entre los Príncipes cristianos, extirpacion de las herejias y exaltacion de la Santa Iglesia.

En la parroquial iglesia de S. Francisco de Asis, miércoles, día 1.º de Agosto, á las 3 de la tarde vísperas solemnes; despues el clero de la Parroquia hará la primera visita, dándose por abierto el gran Jubileo de la Porciúncula: al anochecer se cantarán completas, terminando con los gozos á Ntra. Sra. de los Angeles.

Juéves, 2 de Agosto, á las 9 y media misa solemne con sermón que dirá el Sr. Cura-párroco del Carmen; y á la puesta del Sol del mismo día, el clero visitará de nuevo la capilla de la Porciúncula y cantará un Te-Deum; dándose por terminado el Jubileo mencionado con los Gozos.

Santo de mañana

S. Pedro Ad-Víncula y S. Felix martir.

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguientes:

A las nueve de la mañana 28.3º centígrados. A las tres de la tarde 30.0º.

La máxima fué de 31.7º y la mínima de 21.2º.

El barómetro á 0º marcaba á las nueve de la mañana 759.4 m. y á las tres de la tarde 758.7 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 76 y á las tres de la tarde 63. Tension del vapor á las nueve de la mañana 21.9 y á las tres de la tarde 19.9.

Variable.

Noticia comercial

Barcelona 30.—5.10 t.

4 por ciento Interior.	71.52
4 por ciento Exterior.	74.15
4 por ciento amortizable.	86.50
B. H. de Cuba.	102.12
B. H. Colonial.	00.00
F. C. de Barcelona á Francia nuevas.	54.37
F. del N. de España.	60.00
Orenses.	12.37
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00.00
Id. Norte.	00.00
Id. C. de Medina á O. y Vigo.	00.00
Id. Almansa.	00.00
Obligaciones Transatlánticas.	00.00
Empeños del casino Mercantil.	

Interior 10 rs. paga alcista.
Exterior 10 rs. paga alcista.

Madrid 30

4 p.00 Interior.	71.45
4 p.00 Exterior.	00.00
4 p.00 amortizable.	87.10
Bills. Hipots. de Cuba.	102.25

Movimiento del Puerto

Entrados el 31

De Palma vapor «Menorca» Cap. D. Jo-

sé Caldés con 16 trips. 16 pas. efectos y la correspondencia.

Despachados el 31

Para Argel vapor «Nuevo-Mahonés» Capitan D. Francisco Cardona con 22 trips. 88 pas. y efectos.

Para Barcelona bergantin-goleta «Raimunda» Cap. D. Gabriel Olivé con 9 trips. y azucar.

ANUNCIOS

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan del Puerto de Mahon etc.

Hace saber: Que por R. O. 7 del corriente, se dispone que los vapores mayores de cien toneladas de registro, procedentes de Francia y Argelia, que se dirijan á

Puertos de Italia, presenten el ordinario manifiesto de carga prescrito en el artículo 55 del Reglamento de Aduanas, en lugar del de Salida visado por la Aduana Extranjera. Siendo obligatorio la presentación de este manifiesto para los buques de vela de cualquier cabida y para los vapores de cien toneladas ó menos de registro, procedentes de Francia ó Argelia, no concurren respecto á estos buques, la circunstancia que concurre en los de gran cabida. Lo que se anuncia para conocimiento de los Navieros, Capitanes, Patrones y demas á quienes pueda interesar.

Mahon 31 de Julio de 1888.—Emilio Hédiger.

Leche de burra

Se encuentra y pasa á domicilio en la calle de S. Bartolomé n.º 23.

En Venta

El domingo 12 de Agosto á las 11 de la mañana se venderán en licitacion verbal en el despacho del Notario D. José Vinent si las posturas acomodarán á su dueño, catorce quince-avos de tres casas contiguas sitas en esta Ciudad, calle de San Juan núms. 20, 22, 24, 26 y 28 arregladamente á las condiciones que con los títulos de propiedad obran en poder de dicho Notario.

Para Vender

Lo están en Villa-Cárlos las fincas siguientes:

Una casa en la calle de Stuard n.º 14.
Un solar en la calle de la Fuente n.º 14.
Un huerto en la calle de S. Jorge.
Otro idem en la calle de Bella vista.
Dos cuevas situadas en el muelle de Calafons.
Informarán en la misma villa calle Mayor n.º 8.



D.ª MARTINA FEMENIAS FEMENIAS

VIUDA DE MOYSI

FALLECIÓ Á LAS 8 Y MEDIA DE LA NOCHE DE AYER Á LA EDAD DE 76 AÑOS

E. P. D.

Sus hijos, hijas, hijas políticas, hermano, nietos y demás parientes al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones. El entierro ha tenido lugar á las 6 y media de esta tarde.
El duelo se ha dado por despedido después del entierro.
Casa mortuoria calle de S. Fernando núm. 14.
Mahon 31 de Julio de 1888.

Para Vender

Lo está en el pueblo de Alayor la casa de la calle de S. Pedro núm. 22. Para su ajuste dirigirse á su dueño que vive en la misma.

Para Vender

Lo está en esta ciudad, la casa de la calle de la Infanta número 21.
Mitad de la de la calle de S. Fernando número 35.
Informarán en la calle de Deyá, 1, pral.

Baños de mar

Están abiertos al público los situados en Calañueta; punto conocido por

VISTA-ALEGRE

Imp. de

M. Parpal

MAHON